

2024-11-26

### Presupuesto Participativo involucra diagnóstico de qué hace falta en las colonias: Fernando Zárate

Autor: Juan Manuel Jiménez

Género: Nota Informativa

<https://mvsnoticias.com/entrevistas/2024/11/26/presupuesto-participativo-involucra-diagnostico-de-que-hace-falta-en-las-colonias-fernando-zarate-667352.html>

En entrevista para Metrópoli con Juan Manuel Jiménez, el diputado de Morena, Fernando Zárate, habló del Presupuesto Participativo.

"Nosotros necesitamos comprender que la democracia hoy, como muchos la conocemos es cuando vamos a votar e insertamos en una urna una boleta y decidimos por quien nos va a gobernar en diferentes niveles. Pero la democracia no se puede reducir a eso. Hay distintos tipos de democracia. Pero ahora, debido a dos factores existe lo que se llama democracia participativa y específicamente presupuesto participativo", explicó.

Señaló que el Propuesto Participativo es la decisión que los ciudadanos toman respecto de ciertas necesidades en su comunidad que se transforman en servicios, en obras o en cualquier acto de gobierno, que el gobierno de manera natural y conforme a sus atribuciones no lleva a cabo.

Dijo que vigilará que no se engañe a los vecinos y significa gastar hasta el último centavo en las colonias y que haya un proceso de construcción ciudadana.

Explicó que el Presupuesto Participativo involucra un diagnóstico de lo que hace falta en las colonias, una discusión y debate de lo que puede ser un proyecto, la construcción del proyecto mismo, la fijación de ciertos elementos, la votación y posteriormente una rendición de cuentas y posibles impugnaciones.

Informó que la reforma judicial indica que en 2025 se deben realizar elecciones extraordinarias para la designación de jueces y magistrados, por lo cual no se podría realizar consulta de Presupuesto Participativo.

Ante ese panorama se manifestó por llevar a cabo modificaciones a la Constitución local y la Ley de Participación Ciudadana, para que el Presupuesto Participativo se pueda realizar cuando exista proceso electoral extraordinario.

El diputado morenista propuso que la consulta de Presupuesto Participativo pueda celebrarse el tercer domingo de agosto de 2025 por lo que el Instituto Electoral de la Ciudad de México deberá ajustar fechas y procesos. Finalmente afirmó que sí habrá jornada de Presupuesto Participativo ya que el gobierno de la Ciudad apoya para que los ciudadanos lo hagan con un proceso fácil.